



Feierlicher Abschluss des 1. Bauabschnitts des Rudolf Buchbinder Saals in Grafenegg

Zahlreiche Gäste aus Politik, Kultur, Wirtschaft und Medien nahmen an der Feier teil, die nicht nur Einblicke in den aktuellen Baufortschritt bot, sondern auch die Vision des neuen Saals als zentraler Ort für Musik, Begegnung und neue künstlerische Formate in den Mittelpunkt stellte.

(Grafenegg, 5. September 2025) Mit einer feierlichen Veranstaltung im Innenhof der Remise wurde heute der Abschluss des ersten Bauabschnitts des Umbaus der Reitschule und damit der Errichtung des Rudolf Buchbinder Saals begangen.

Im Mittelpunkt der Feier stand der Ausblick auf die kommenden Monate: Die Bauarbeiten liegen im Zeitplan, sodass der Rudolf Buchbinder Saal Ende Mai 2026 eröffnet werden kann. Damit erhält Grafenegg einen neuen Konzertsaal, der das bestehende Raumangebot entscheidend erweitert und künftig ein Ort für hochkarätige Veranstaltungen, Begegnungen und neue künstlerische Formate sein wird.

Der Rudolf Buchbinder Saal wird vor allem auch das Grafenegg Festival in besonderer Weise prägen. Der in der Reitschule entstehende Konzertsaal mit rund 500 Plätzen, der historische Substanz mit modernster Akustik und Infrastruktur verbindet, wird ab dem Festival 2026 für Préludes sowie Einführungsgespräche genutzt und in vier exklusiven Kammerkonzerten von hochkarätigen Musiker:innen bespielt. So entsteht ein Raum, der gleichermaßen internationale Spitzenkünstler:innen wie junge Talente anzieht und die kulturelle Infrastruktur von Grafenegg nachhaltig stärkt.

Ein besonderer Dank gilt den Fördergebern – der NÖ Landesregierung Abteilung Kunst und Kultur; dem Bundesministerium für Kunst, Kultur, öffentlicher Dienst und Sport; dem Bundesdenkmalamt sowie den Sponsoren, der Raiffeisen Niederösterreich-Wien und der Donauversicherung, deren Unterstützung das Projekt in dieser Form erst möglich macht.

Grafenegg, 05.09.25

Grafenegg
Kulturbetriebsgesellschaft m. b. H.
Grafenegg 10
3485 Grafenegg
Österreich

Pressekontakt

Annemarie Rötschke
+43 (0)664 60 499 755
annemarie.roetschke@grafenegg.com

Markus Hennerfeind
Dramaturgie & Presse
+43 (0)664 60 499 539
markus.hennerfeind@grafenegg.com

Weitere Informationen
grafenegg.com

Presstexte und Pressefotos
grafenegg.com/presse



«Grafenegg ist ein Kulturleuchtturm von Weltrang und ein unverzichtbarer Bestandteil unserer Kulturstrategie. Die Unterstützung dieses Projekts ist deshalb nicht nur logisch, sondern ein klares Bekenntnis zur kulturellen und wirtschaftlichen Weiterentwicklung der Region. Besonders erfreulich ist, dass zahlreiche heimische Betriebe an der Umsetzung beteiligt sind – ein Beweis für die Weltklasse-Qualität unserer Unternehmen. Der Rudolf Buchbinder Saal wird künftig ein Schlüsselprojekt sein, um Grafeneggs Rolle als internationalen Kulturstandort weiter auszubauen.»

Landeshauptfrau Johanna Mikl-Leitner

«Es erfüllt mich mit tiefer Dankbarkeit und bewegt mich unendlich, dass dieser neue Saal meinen Namen tragen wird. Eine solche Auszeichnung schon zu Lebzeiten zu erfahren, empfinde ich als großes Glück und außergewöhnliches Privileg. Ich empfinde diese Ehre nicht nur als Anerkennung meines künstlerischen Weges, sondern zugleich als starkes Bekenntnis zur kulturellen Bedeutung Grafeneggs.

Meine Hoffnung ist, dass der Rudolf Buchbinder Saal zu einem lebendigen Zentrum internationaler Musik und Kultur wird – ein Ort, der große Persönlichkeiten anzieht und zugleich jungen Talenten wie auch neuen Konzertideen Raum und Resonanz schenkt. So kann sich die Zukunft dieses besonderen Hauses in all ihrer Vielfalt entfalten.»

Künstlerischer Leiter Rudolf Buchbinder

Pressefotos finden Sie unter: www.grafenegg.com/pressefotos

PRESSEKONTAKT

Grafenegg
Kulturbetriebsgesellschaft m. b. H.

Grafenegg 10
3485 Grafenegg
Österreich

Annemarie Rötschke
Presse
+43 (0)664 60 499 755
annemarie.roetschke@grafenegg.com

Markus Hennerfeind
Dramaturgie & Presse
+43 (0)664 60 499 539
markus.hennerfeind@grafenegg.com